



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVI

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 13360

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Península: Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero: Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

Redacción y Administración, Mayor, 24

SABADO 27 DE ENERO DE 1906

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Loreste, rue Oumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

Estadística

La Dirección de los servicios municipales de higiene y salubridad ha publicado el resumen de dichos servicios correspondiente al último mes del año anterior.

Del estudio del Boletín es que los mencionados servicios se publican heu más sacado las siguientes notas:

La altura media que marcó el barómetro en dicho mes fué 76'5 milímetros; la media termométrica de 11'1, correspondiendo la máxima a los días 1 y 4 que acusó el termómetro 15'3 y la mínima el día 21, que fué de 0'.

Los vientos soplaron con mas frecuencia del N. y NE, siendo su velocidad media de 350 kilometros cada veinticuatro horas.

Por la velocidad del viento se ha dividido el mes en 5 días de calma, 6 de brisa 12 de viento y 8 de viento fuerte.

El cielo estuvo despejado 9 días, 17 nublado, 3 cubierto y 10 de lluvia. Tres días pero siendo la cantidad de lluvia inapreciable.

La cifra de individuos nacidos se eleva a 284, descompuesta en 105 varones y 179 hembras, o en 205 regulares y 79 irregulares. La de defunciones en junio 203, descompuesta de igual modo en 110 varones y 93 hembras o en 98 solteros, 61 casados y 44 viudas.

Como siempre, la mortalidad se ha cebado en la infancia, la cual ha contribuido a la cifra total de defunciones con 78 individuos comprendidos entre un día y cuatro años. De muerte natural, o sea de mas de ochenta años, han fallecido 16.

Los matrimonios han sido 90. El servicio de desinfección ha funcionado en diez y nueve habitaciones, en 8 de ellas después de la curación del enfermo y en 11 después de la defunción: motivadas en 4 casos por la difteria; en 5 por la fiebre tifoidea; en 8 por la tuberculosis y en 2 por otras infecciones.

El servicio de vacunación se practicó en 4 individuos, en todos ellos con resultado

La beneficencia municipal facilitó 3.373 recetas a los enfermos pobres. En el matadero municipal fueron sacrificados 61 vacas 126 novillos y terneras, 056 cerdos y 1.441 ovejas, con un peso total de 117.275 kilogramos.

La inspección de dicho establecimiento desechó en vivo 2 vacas y 10 ovejas por flicas y en muerto 1 res lanar que padecía tuberculosis y 4 cerdos por padecer trichina.

En el matadero especial de aves y conejos se sacrificaron 440 pavos, 738 gallinas, 100 pollos y 100 conejos; y se desecaron 9 gallinas por flicas, 2 por difteria y 3 pavos por disenteria.

En el laboratorio se analizaron 26 muestras de vinagre, leche, vino, licuores, pimiento molido y agua, resultando 8 buenas, 11 aceptables, 5 malas no nocivas y 2 malas. Estas últimas son una de vino tinto seco y otra de rom. Las malas no nocivas son 4 de leche y 1 de agua.

La policía de subsistencias decomisó 37 litros de leche adulterada, 27 kilos de pescado, 14 de tomates, 4 asaduras de res lanar y 16 pavos, todo en mal estado para el consumo.

TIJERETAZOS

Dice un colega, ocupándose en la labor de uno de los delegados de Marruecos en la conferencia de Argel, que a poco que se ayude con un dedo a dichos delegados, los europeos irán desfilando de cañada, cañada de sus tierras.

Los entiendo a los hijos de Mahoma. Y los conozco, voy a los conozco.

Los abastecedores del mercado de Barcelona han comunicado al alcalde de dicha capital que si el ayuntamiento continúa su extremado rigorismo en la inspección del ganado vacuno y lanar destinado al matadero, suspenderán la matanza.

Sugetemos que allí, como aquí, el extremado rigorismo consiste en impedir el sacrificio de reses enfermas ó flacas, cosa que va contra el negocio de los que se quejan.

Vamos, señores alcaldes, añaje usted la mano y oíntre usted por el público, que al fin y al cabo es el que sufre con esas cosas.

Ante todo el negocio. Y el público que lo pague un rayo.

Leemos. Dice a San Petersburgo que según noticias de Tarkviesselo, el Zar acordara próximamente conceder una amnistía política general.

De ella serán excluidos todos los que sufran persecución ó condena por haber fabricado ó tenido en su poder materias explosivas.

Pues entonces ahorre la amnistía por que no va a encontrar quien merze a los ladrones.

LA ESTADÍSTICA EN LA MARINA

En vista de que la forma en que hasta ahora se han venido haciendo los trabajos referentes a la estadística en las dependencias de la marina, los resultados no han correspondido en manera alguna ni a la exactitud ni al costo del personal que de dichos trabajos se ocupaba y siendo necesario contar con una estadística verdadera en los servicios de la Marina, el Ministro ha dispuesto crear una sola sección de Estadística en la Armada que radicará en el Ministerio y hará sus trabajos basándose en los datos exactos que arroja la documentación enviada desde buques y dependencias.

Para dirigir este negociado ha elegido el ministro al teniente de navío de primera clase, D. Emilio Croquer, muy reputado dentro y fuera de la Armada, por sus notables escritos y trabajos históricos y estadísticos con relación a la Marina, cuyos archivos conoce como nadie.

Y para auxiliar a dicho jefe en tal cometido, al oficial de Archivos, Sr. Rodríguez Martínez muy conocido también, como es

critor, por el pseudónimo Juan Ortiz del Barco.

El ministro se propone con esta resolución y estos nombramientos que la Estadística se haga en la Marina con resultados positivos y útiles, prefiriendo lo menos papeloteo y más exactitud, pues solo así son beneficiosos los trabajos estadísticos.

Los puertos militares

Las condiciones esenciales y necesarias que deben tenerse en cuenta para la elección de un puerto militar para que reúna las mayores ventajas, tanto en técnica marítima como en medios naturales que contribuyan a dotarlo de garantías de seguridad y de eficacia ofensiva y defensiva son:

- 1.º Que tenga entrada y de fácil de fondear.
- 2.º Que posea anchura suficiente.
- 3.º Que sus fondos sean limpios de escollos y obstáculos para la navegación.
- 4.º Que sus aguas tengan la conveniente profundidad para que no sea peligroso.
- 5.º Que esté rodeado de montañas de regular altura para que coadyuven a sus defensas y presten abrigo contra los fuegos enemigos, no solamente a los buques, sino a los almacenes y polvorines en tierra.
- 6.º Que pueda estar fácil y prontamente abastecido.

Esto por lo que se refiere a la elección de sitio adecuado; pues por lo que respecta a su posición geográfica, hay que procurar que tenga situaciones estratégicas de primer orden, y al mismo tiempo que pueda impedir la realización de un bloqueo enemigo y librar a su población de los funestos efectos de un bombardeo.

No es menos interesante que además de esas condiciones ofrezca otras que hagan imposible, ó al menos muy difícil, el ataque de sumergibles, eses mede nos aparatos de guerra que lo mismo pueden utilizarse como arma de noche que como arma de día.

Entre el sumergible y el submarino propiamente dicho hay grandes diferencias incluso bajo el punto de vista militar.

Al primero le está permitida la ofensiva mientras que la finalidad del segundo es puramente defensiva; pero unos y otros deben ser considerados como enemigos temibles en el ataque de los puertos militares.

Por último, éstos a más de sus defensas fijas deben contar con la cooperación de defensas móviles, núcleos de escuadra y buques auxiliares para aprovisionamientos reparaciones y carenas.

¡ TODOS A UNA !

Son generales los clamores contra el odioso impuesto de consumos, que, en verdad, constituye un oprobio nacional. Ahora la comisión extraparlamentaria encargada de estudiar la transformación de dicho impuesto, ha acordado abrir una información oral acerca de todos los extremos que abraza tan arduo y complejo problema. ¿Acudirá el público?

Escúchense a diario quejas justificadas de las molestias que el impuesto produce, y de las consecuencias graves que determina en el orden interno de la vida social. No solo el proletariado es el que sufre esas gabelas, sino una clase sufrida que en España es espejo de abnegación y patriotismo: la clase media.

No vive mal, se exprime demasiado el infortunio y, lo que es peor, se aniquila la desnutrición constante de las energías individuales que se o han de renovar con la alimentación sólida, base primordial de la salud pública.

Un país que come mal, está incapacitado para todo, hasta para alternar dignamente en el concierto internacional; y si eso reconociese por causa la insolencia de pagos, pero no es eso, sino la avaricia exagerada de los abastecedores de los artículos de general y corriente consumo.

Ningún pueblo del mundo paga más caro lo que come que el nuestro; pero si lo paga bien, se lo recompensan mal y su salud y sus fuerzas se aniquilan; y una cosa es la sobriedad y otra la codicia mercantil, pues p no a los consumidores en el caso triste de ayunar ó envenenarse.

Todo se falsifica, todo se adultera impunemente en España, y nunca los intoxicadores públicos encuentran su merecido. En el estudio de las subsistencias se observan deficiencias tan graves que tocan las fronteras de la complicitad; y mientras se enriquecen los zánganos en la moneda social, se aniquilan y sucumben de extenuación las abejas laboriosas.

¿Por qué no ha de reflejarse todo esto en la información oral que se anuncia? ¿Hay nada más importante ni trascendental para la vida del país que esta grave cues-

EUGENIA GRANDET 522

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 521

Al salir del antiguo caserón, la oriada, que era muy querida en toda la vecindad, no hacía sino recibir enhorabuena y plácemes mientras bajaba por la calle tortuosa para dirigirse a la iglesia. Eugenia dió a Nanón, como regalo de boda, tres docenas de cubiertos.

En menos de un mes pasó Nanón del estado de soltera al de casada, bajo la protección de Antonio Cornouiller, el cual fué nombrado guarda mayor de las tierras y propiedades de la señorita Eugenia Grandet.

La señora Cornouiller tuvo sobre sus contemporáneas una ventaja imensa; aunque Nanón tenía ya cincuenta y nueve años, no representaba más de cuarenta; sus toscas facciones habían resistido los ataques del tiempo; merced al régimen de su vida monástica juntaba la vejez con hermosos colores y saludable hierro.

Quizá en toda su vida no había estado Nanón ni un solo día tan bien como el día de su boda; tuvo los beneficios de su fealdad y se presentó gruesa, fuerte, fornida y llevando en su rostro indestructible tal aire de felicidad, que hizo a muchos envidiar la suerte de Cornouiller.

—Tiene muy buenos colores—decía el ropero.
—¡Toma! Y será muy capaz de tener hijos—replió un comerciante en sal;—pues si está conservada como en salmuera, con permiso de Vds.
—Y es rica; el pleuro de Cornouiller hace buen negocio.

XXXXVI

Eugenia Grandet, por lo tanto, quedó sola en el mundo, dentro de aquella casa; y sin tener, fuera de Nanón, persona alguna a quien pudiese dirigir una mirada con la certidumbre de ser escuchada y atendida.